

—Le 9 février Monseigneur l'Archevêque de Québec était l'hôte de Monseigneur l'Évêque de Rimouski. Tous deux sont partis le même jour pour St-Jean, N. B., afin d'assister au sacre des deux coadjuteurs Mgr. Casey et Mgr. Barry.

---

### Le Révérend M. Narcisse-Héliodore Thériault

Le Révérend M. N.-H. Thériault, ancien curé, est décédé presque subitement le 15 février, à Saint-Modeste, chez son frère où il demeurait depuis quelques années. D'une santé qui fut toujours faible, il se sentait plus mal depuis quelques jours, lorsque jeudi le 15, il fit appeler M. le curé Delâge et le médecin. Il passa la journée assez bien. Vers le soir il eut une hémorragie et peu de temps après il s'endormait tranquillement dans le Seigneur.

Monsieur Thériault naquit à Cacouna le 20 mai 1847. Dès son jeune âge il se sentit appelé à l'état ecclésiastique; il s'y prépara lentement à cause des obstacles matériels qu'il rencontrait, mais sûrement, dans la piété et l'étude. En 1875 il entra au Petit Séminaire de Rimouski, où il étudia, luttant contre la faiblesse de sa santé, pour terminer son cours d'études classiques en 1879. Cette même année il entra au Grand Séminaire et recevait la tonsure des mains de feu Monseigneur Langevin. En 1881 il devenait sous-diacre, et en 1882 il reçut à six jours d'intervalle les ordres sacres du diaconat et de la prêtrise. Il fut nommé immédiatement vicaire de M. le chanoine Cloutier à Cacouna. Et 1883 il fut desservant à Matane pendant l'absence de M. le curé de cette paroisse, qui accompagnait l'évêque dans sa visite pastorale. Le 15 novembre de la même année il était nommé curé à St-Honoré, qu'il laissa quelques années plus tard pour défaut de santé. En 1889, se sentant mieux il accepta la desserte de N.-D du Sacré-Cœur, mais en 1890 il dut prendre sa retraite, et depuis ce temps il exerça le ministère comme aide, tantôt à Cacouna, tantôt à St-Modeste.

M. Thériault était d'un caractère persévérant. C'est cette persévérance qui lui fit vaincre bien des obstacles pour arriver à la prêtrise; qui le soutint dans l'étude; ajouta à la solidité naturelle de son esprit, et en fit un homme distingué par son savoir en certaines matières qu'il affectionnait davantage. Le "Courier du Canada" du 20 février annonce ainsi à ses lecteurs, la mort de M. Thériault: "M. l'abbé N.-H. Thériault était un de nos distingués correspondants depuis nombre d'années. Nos lecteurs qui ont maintes fois lu dans nos colonnes les observations météorologiques, astronomiques et autres que ce modeste savant nous adressait, regretteront sa mort prématurée."

Les vertus qu'il semblait le plus aimer sont celles qui font le moins briller devant les hommes, mais qui l'ont fait estimer de tous, en particulier de ses paroissiens qui ont conservé pour lui un grand attachement.

Le jour de ses funérailles, à St-Modeste, toute la paroisse et un grand nombre d'étrangers des paroisses voisines entouraient son cercueil.

C'est le Rév. M. P.-A. Bérubé, curé de St-Louis du Ha! Ha!, son confrère de classe qui a chanté son service, le 20 février. Étaient présents parmi les membres du clergé: M. le chanoine F.-M. Fournier curé de St-Arsène; M. le chanoine L.-N. Bernier, curé de St-Anne de la Pointe-au-Père; le Rév. M. A. Duval, ancien curé; le Rév. M. A.-D. Jobin, curé de St-Epiphanie; le Rév. M. F.-X. Delâge, curé de St-Modeste; le Rév. M. H.-J. Bernier, ancien curé; le Rév. M. B. Desjardins, curé de St-Antoine; le Rév. M. P.-C. Saindon, Directeur du Séminaire; le Rév. M. A.-A. Soucy, curé de Matane et confrère de classe du défunt; le Rév. M. D.-S. Giguère, Procureur de l'évêché; le Rév. Père Roy, de la communauté du St-Sacrement; le Rév. M. M. Dubé, vicaire à Fraserville; le Rév. M. C.-A. Lavoie, vicaire à N.-D. du Lac.

R. I. P.

---